
Bello però… ? 
Articoli ed aggettivi si accordano con il nome cui si riferiscono.

Per questo c’è una regola un pò complicata. Cerchiamo di semplificarla


Singolare


Femminile

C’è una sola forma che si apostrofa se la parola che segue inizia per vocale:


La, una, della, quella, nella, bella, grande ecc 

Es    La bambina , L’alunna


Maschile

Come per il femminile, se la parola inizia per consonante:


Il, un, del, quel, nel, bel, gran ecc 

Es  Il cane, Il ristorante


Se inizia per vocale c’è una forma diversa (lo, uno, dello, quello, nello, bello, grande ecc)  che 
però si apostrofa come per il femminile. E diventa:


l’ , un’ , dell’ , quell’ , nell’ , bell’ , grand’. Etc 

Es l’elefante, l’amico


Purtroppo ci sono delle eccezioni:

Se la parola che segue inizia per:


S + consonante (s impura) (sc, st, sr, sp, sm, ecc).  (questa è la più frequente)

Gn, ps, x, z 

Allora, invece di usare la forma che si dovrebbe usare per le parole che iniziano per consonante, si 
usa la forma prevista per le vocali, ma senza apostrofo:


Es : lo sport, lo scoglio, lo smalto, lo stomaco 

Es : lo gnu, lo psicologo, lo xilofono, lo zoo




Plurale

Femminile

E’ ancora più semplice del singolare: una sola forma che non si apostrofa


Le, delle, quelle, nelle, belle, grandi ecc 

Es :  Le donne, le arance, le odalische


Maschile

Complicato come al singolare.

Se la parola inizia per consonante:


I, dei, quei, nei, bei, gran ecc 

Es  I frutti, I mobili


Se inizia per vocale:

Gli , degli , quegli , negli , begli(belli) , grandi. Etc 

Es Gli artisti, gli antichi romani


Le eccezioni sono le stesse:

Se la parola che segue inizia per:


S + consonante (s impura) (sc, st, sr, sp, sm, ecc).  (questa è la più frequente)

Gn, ps, x, z 

Allora, invece di usare la forma che si dovrebbe usare per le parole che iniziano per consonante, si 
usa la forma prevista per le vocali:


Es : gli scioperi, gli spaghetti, gli strofinacci

Es : gli gnomi, gli Zar


Attenzione: mentre i nomi cui si riferiscono determinano il genere (maschile o femminile) e il 
numero (singolare o plurale) , quello che determina quale delle forma deve essere usata è la 
parola che segue 

Es

Gli antichi romani - i romani


